

Aumento de precios afecta a 50 países en desarrollo: FMI (El Financiero 25/09/08)

Aumento de precios afecta a 50 países en desarrollo: FMI (El Financiero 25/09/08)(Eduardo Jardón) Jueves, 25 de septiembre de 2008 Actualmente 50 países en desarrollo son afectados por las alzas en los precios de los alimentos y los combustibles, afirma el Fondo Monetario Internacional (FMI). Su director gerente, Dominique Strauss-Kahn, dice que si bien la atención de la comunidad internacional se centra en la crisis financiera que ocurre en las economías avanzadas, es importante que no se pierda de vista la persistente debilidad en los países más pobres por los aumentos en los precios. En un comunicado, el organismo prevé que en los países de bajos ingresos, que son importadores netos de combustibles, el gasto correspondiente se elevará a 3.2 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), es decir unos 60 mil millones de dólares. Dice que en 43 países que son importadores netos de alimentos, el gasto en este rubro aumentará 0.8 por ciento del PIB, cantidad equivalente a siete mil 200 millones de dólares. Las cifras se desprenden de una actualización del impacto de los aumentos en los precios, que lejos de disminuir, sigue agudizándose, apunta el FMI. Si bien a mediados del presente mes los precios del crudo reportaron una caída de 40 por ciento respecto a sus niveles máximos, ascienden al doble de los que registraron a finales de 2006. Los precios de los alimentos se encuentran 8 por ciento por debajo de sus niveles máximos de junio, pero siguen por arriba del que observaron al cierre de 2006. El impacto en las economías se manifiesta en un deterioro de la balanza de pagos y en los presupuestos del gobierno, así como en una mayor inflación. La inflación promedio en los países de bajo ingreso subió casi 3 puntos porcentuales en el segundo trimestre de 2008, refiere, y prevé que a finales del año sea superior a 13 por ciento. Estas alzas tendrán repercusiones fiscales, y el número de países, como el costo en que han incurrido, reportó un aumento. De esta manera se tiene que el costo fiscal promedio desde 2006 se elevó de 0.6 a 0.7 por ciento del PIB. El FMI estima que los subsidios a los combustibles y los alimentos en 2008 representarán entre 1 y 3 por ciento del PIB en países como México, Perú, Bolivia y Ucrania, por mencionar algunos.